

« Monsieur l'Administrateur,

« Comme je me trouve à Rome, Son Eminence le Cardinal Barnabo a profité de ma présence pour me prier d'autoriser le Vicaire-Général d'Alep, M. Chaldoni, à faire appel à la charité du Clergé et des fidèles de la ville et du Diocèse de Montréal. En conséquence je me suis fait un devoir de vous adresser la présente, pour que vous voyiez sur les lieux ce qu'il y aura de mieux à faire. Malgré la misère des temps, vous voudrez bien favoriser cette collecte, afin qu'elle ait tout le succès possible. Il y a tant de motifs pour la rendre abondante. Les Maronites sont des frères infortunés qui font entendre le cri de leur misère à des frères compatissants. C'est l'Orient qui supplie l'Occident de lui venir en aide. C'est le Père Commun des fidèles qui, par la bouche du Préfet qui le représente à la Propagande, veut unir, par le lien de la charité, ses chers enfants séparés par la distance immense des lieux. C'est le premier appel de ce genre qui est fait au Diocèse de Montréal par l'Eminent Cardinal Barnabo qui a tant de droit à sa reconnaissance pour les services continuels qu'il lui rend, et en particulier pour l'affection qu'il daigne témoigner en toute occasion aux Zouaves Canadiens. »

Vous voyez donc, Mes Chers Frères, que devant des motifs si pressants il est impossible de reculer. Préparez vous donc cette semaine à mettre de côté tout ce que vous pourrez pour venir généreusement au secours des Maronites, au secours de ces bons chrétiens que l'on pille, que l'on persécute et que l'on martyrise au Liban, de ces chrétiens qui sont recommandés à votre charité non-seulement par votre Evêque, mais encore par Notre Saint Père le Pape lui-même, lui qui est le premier représentant de Notre Seigneur Jésus-Christ auprès de nous. Notre Seigneur regarde comme fait à lui tout ce que nous faisons aux autres. C'est donc à lui-même que vous allez faire l'aumône, en contribuant à l'œuvre qui vous est proposée. Or, vous êtes bien certains qu'il ne la laissera